

**Zeitschrift:** Revue historique vaudoise  
**Herausgeber:** Société vaudoise d'histoire et d'archéologie  
**Band:** 59 (1951)  
**Heft:** 1

**Rubrik:** Chronique

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## CHRONIQUE

---

La Société du Musée romand du Château de La Sarraz a eu, le 10 novembre 1950, sa première assemblée générale depuis la mort de M<sup>me</sup> de Mandrot, le 26 décembre 1948. M. Delacuisine, notaire à La Sarraz, président, a rendu hommage à la défunte. L'année 1949 a été marquée par la liquidation de l'usufruit d'où est résultée, pour la société, l'entrée en possession de tous les biens dépendant du château.

M. Knebel, conservateur, a effectué de nombreuses améliorations et meublé plusieurs salles avec beaucoup de goût. M. Zwahlen, à La Sarraz, surveille les immeubles. Les visiteurs sont de plus en plus nombreux. L'avenir de la société est maintenant assuré et le château de La Sarraz peut ainsi devenir un important centre touristique et intellectuel avec sa maison des artistes et ses belles salles qui conviennent aussi à des réunions de sociétés ou à des congrès.

En 1792, les troupes françaises du général de Montesquiou envahirent le royaume de Sardaigne et occupèrent la Savoie. Les Suisses au service sarde vinrent alors débarquer à Vevey à la fin de septembre. Cette ville possédait déjà des partisans des idées nouvelles et le bonnet rouge n'y était pas inconnu, au grand mécontentement de LL. EE. Cet insigne novateur étant apparu de nouveau, le bailli de Watteville eut ainsi l'occasion d'intervenir sévèrement auprès des Conseils de Vevey qui, le 3 janvier 1793, consentirent à expulser un nommé Muller qui s'était trop ostensiblement coiffé de ce bonnet au cours d'une partie de traîneau lors des fêtes de l'An. Dans ses *Feuillets du passé veveysan*, de la *Feuille d'Avis de Vevey*, du 30 décembre 1950, M. Octave Kramer nous donne, sous le titre *De la Savoie aux Bonnets rouges à Vevey*, des renseignements sur ces incidents politiques.

Une année de la vie d'Alexandre Vinet n'est que très peu connue, sinon pas du tout. C'est l'an 1825 où, habitant à Bâle, sa mauvaise santé le décida à se rendre à Sète pour y prendre les bains de mer. M. Pierre Bovet a pu prendre connaissance de quelques documents et surtout de lettres de M<sup>me</sup> Vinet, écrites au cours du voyage ; elles nous renseignent d'une manière fort intéressante sur le voyage de Bâle, par Besançon, Dijon, Lyon, Nîmes, où il séjourna assez longtemps, Montpellier et enfin Sète. Au retour, il ne s'arrêta guère qu'à Nyon, traversant Genève

et Lausanne sans arrêt. C'est cette contribution importante à la vie de Vinet qui est largement relatée par M. Pierre Bovet dans le *Bulletin de l'histoire du protestantisme français*, numéro d'octobre-décembre 1950.

Le supplément de Noël du *Journal de Château-d'Œx*, du 22 décembre 1950, renferme divers articles d'intérêt historique. Notamment, sous la signature E. et M. H., une grande étude sur *La famille Perronet de Château-d'Œx*, qui a compté plusieurs notaires. Et aussi, signé E. H., une étude sur la construction de la cure paroissiale de Rougemont de 1758 à 1762.

Dans *L'ami de Morges, Feuille d'avis de Morges*, des 27 et 31 janvier, M. E. Küpfer publie deux articles sur la station préhistorique du Boiron, à propos de la trouvaille de quelques vestiges préhistoriques dans la gravière communale du Boiron, l'automne dernier.

A l'occasion des travaux de restauration de l'église de La Chièsaz, en 1950-1951, le pasteur de la paroisse, M. Arnold Mayer, vient de publier une intéressante plaquette intitulée *Histoire de l'Eglise de La Chièsaz*.

La série d'articles publiés par M. Pierre Chessex dans la revue suisse *La Forêt* a été tirée à part et réunie dans une plaquette de 48 pages, sous le titre de *Noms de lieux forestiers*.